

Heilpädagogische Schule

Mit Jesus durchs Leben gehen

Am 28. April haben Kinder der Heilpädagogischen Schule in Stans in der Ridlikapelle in Beckenried ihre Erstkommunion gefeiert. Für sie, ihre Familien und das Vorbereitungsteam war es ein unvergesslicher Moment.

Vorbereitung

Im August 2023 startete das Vorbereitungsjahr für die Erstkommunion an der Heilpädagogischen Schule. Mit viel Freude erschienen seither die Kinder einmal wöchentlich im Religionszimmer, begleitet von Klassenassistentinnen. Der Unterrichtsablauf wurde gut ritualisiert, sodass sich die Kinder orientieren und wohl fühlen konnten. Sie erfuhren Geschichten über das Leben Jesu und erlebten diese in ihrem eigenen Lebenskontext.

Jesus, unser Gärtner

Wie das diesjährige Begleitthema, «Jesus unser Gärtner», erahnen lässt, wurde im Unterricht viel gepflanzt, beobachtet, Erde angefasst, gematscht, an Blumen gerochen, Blumen gegossen und für die wunderbare Welt und Schöpfung von Herzen gedankt. Auch Bilderbücher und Legebilder durften nicht fehlen. Es wurde viel geklebt und gewerkt.

Unterstützung von den Eltern

Für die Vorbereitung auf das Erstkommunionfest wurden die Eltern miteinbezogen. Der Elternabend half ihnen, sich zu orientieren und gab ihnen das Gefühl von Zusammengehörigkeit. Den Werk- und Bastelnachmittag besuchten sie gemeinsam mit den Kindern in Dallenwil. Es war ein freudiges Zusammentreffen. Ein farbiges Glaskreuz, eine Erstkommunionkerze und ein grosser



Klassenassistentin Josefine Christen deckt mit David Alves den Gabentisch

Mosaik-Blumentopf passend zum Begleitthema wurden mit viel Eifer gefertigt.

Brotteig kneten mit Daniel Guillet

In der Woche vor der Erstkommunion wurde im Unterricht ein Brotteig hergestellt. In dieser «Bäcker-Stunde» war auch unser diesjährig begleitender Pfarrer Daniel Guillet aus Beckenried mit

dabei. Zuerst wurden viele Weizenkörner mit den Händen untersucht, dann das Mehl mit Wasser und dem fein riechenden Hefegemisch zu einem Teig geknetet und das Ganze mit Salz abgeschmeckt. Die Kinder waren wortwörtlich be-GEISTert. (Ganz bestimmt wurde dieser Brotteig am Mittag zu einem wunderbar knusprigen Brot gebacken, mit viel Liebe geteilt und mit Freude gegessen.) Krönender Abschluss war das Erklängen des Liedes: «Liebe Gott, mir wend dier danke».

Erstkommunion

Am Sonntag, 28. April war es schliesslich so weit: Bei schönstem Wetter durften David Alves aus Beckenried und Jonah Niederberger aus Wolfenschiessen in der Ridlikapelle in Beckenried Erstkommunion feiern. (Karin Niederberger durfte

dies bereits am 21. April 2024 in Stans tun). Den Kindern bekannte Rituale wurden in den Gottesdienst eingebaut und erlebbar gemacht. Singen, jauchzen, riechen, mit Rasseln die Musik begleiten, staunen, lachen, springen und sogar Fahnen schwingen.

Die Eucharistiefeier wurde mit viel Liebe gestaltet. Die Kinder wurden in der grossen «Christengemeinschaft» willkommen geheissen.

«Alls was bruichsch uf dr Welt, das isch Liebi». Diese Einsicht kam in der Feier zum Tragen. Wer säht diese Liebe? Es ist Jesus Christus. Er säht sie, damit sie in uns wachse und wir sie den Menschen weiterschenken. Jesus, er ist unser Gärtner, ein Leben lang.

Erica Rohrer, Religionslehrerin



Jonah Niederberger empfängt zum ersten Mal die Kommunion. Mit dabei sind seine stolzen Eltern und sein Bruder und - links im Bild - Pfarrer Daniel Guillet und Religionslehrerin Erica Rohrer

Landeswallfahrt des Kantons Nidwalden

Gemeinsam Gott suchen und finden

Am 1. Mai haben Frauen und Männer aus Nidwalden im Rahmen der traditionellen Landeswallfahrt das Grab von Bruder Klaus in der Pfarrkirche Sachseln aufgesucht. Sie durften die heilende Erfahrung machen, dass Gott uns behütet, führt und stärkt.



Bruder-Klausen-Kaplan Ernst Fuchs begrüsst die Pilgerinnen und Pilger aus Nidwalden in der Pfarr- und Wallfahrtskirche Sachseln

Bilder: Landeskirche Nidwalden



Mit Bahn, Bus und Auto sind sie gekommen, um für Kanton und Land und besonders für Frieden zu beten



Zwei Symbole, die zu jeder Nidwaldner Wallfahrt dazugehören: Das Vortragskreuz mit dem Gekreuzigten und die Nidwaldnerfarben (rot/silber)



Die Nidwaldner Regierung war in corpore dabei, und mit ihr Vertretungen der Evangelisch-Reformierten und Römisch-Katholischen Kirche des Kantons

Der Blick über den eigenen Kirchturm hinaus

Aus der Region

Gottesdienste im Internet aus der Region

Angaben dazu entnehmen Sie bitte der letzten Pfarreiblattausgabe.

Spiritualität

in der Kapuzinerkirche

Laudes mit Kommunionfeier
sonntags, 07.00 Uhr

Eucharistiefeier an Pfingsten
SO 19.05.2024, 07.00 Uhr

Laudes mit Kommunionfeier
an Fronleichnam
SO 30.05.2024, 07.00 Uhr

Klosterkirche St. Klara

Eucharistiefeier
sonntags, 18.00 Uhr

Sinnklang

samstags, 11.30 Uhr
Pfarrkirche Stans

18.05.2024

Text: Denise Kohler-Kull
Musik: Paula Schweinberger,
Cello, und Andrin Koller, Orgel

25.05.2024

Text: Melanie Zumbühl-Felder
Musik: Melanie Zumbühl-Felder,
Querflöte, und Judith Gander-
Brem, Orgel

Projekt Voorigs

Gemeinsames Znacht für alle -
gekocht aus unverkäuflichen
Lebensmitteln
jeweils erster und letzter
Dienstag im Monat, 19.00 Uhr
Chäslerlager Stans, kostenfrei

Muisigmäss Ennetmoos

mit den Jodlerinnen Margrit
Spichtig-Hofer und Simone

Aufdermuer und mit Bildern
von Franz von Holzen
SO 26.05.2024, 19.30 Uhr
Pfarrkirche St. Jakob

Wallfahrtskirche Maria Rickenbach

Gottesdienst in der Kirche
sonntags, 10.30 Uhr

Frauen feiern ma(h)l

«vom guten Erzählen und die
Stirn bieten». Erzählanlass zu
einer Erzählung aus dem
Markusevangelium (Kapitel 7,
Verse 24-30), mit Katja
Wissmiller, Theologin, Luzern
DI 28.05.2024, 19.00 Uhr
Reformierte Kirche Stans

Fernsehgottesdienste

Eucharistiefeier an Pfingsten
aus Küsnacht ZH
SO 19.05.2024, 10.00 Uhr
SRF 1

Eucharistiefeier am Dreifaltig-
keitssonntag aus St. Marien in
Rhöndorf, Erzbisum Köln
SO 26.05.2024, 09.30 Uhr
ZDF

Radiopredigt

mit Andrea Meier,
röm.-kath.
SO 26.05.2024, 10.00 Uhr
Radio SRF 2 Kultur

China-Tag im Kloster Einsiedeln

Am Sonntag, 26. Mai 2024 lädt die Ökumenische Gesellschaft
Schweiz-China zu einem besonderen «China-Tag» nach
Einsiedeln ein. Grund ist der jährlich am 24. Mai stattfindende
Weltgebetstag für die Kirche in China.

- 11.00 Uhr: Pilgermesse mit chinesischen Kirchenliedern,
Musik und Texten in der Klosterkirche
- 12.30 Uhr: Chinesisches Mittagessen im Hotel Drei Könige
- 14.00 Uhr: Vortrag im Hotel Drei Könige mit dem China-Exper-
ten Dr. Harro von Senger zum Thema «China heute verstehen»

Brigitte Fischer Züger, Beauftragte der Schweizer Bischofskon-
ferenz für China-Fragen